

Van: tk-11851@free.splio.com namens Sarie Abdeslam <sarie@dounia-news.be>
Verzonden: zondag 20 januari 2013 11:44
Aan: Veerle Solia
Onderwerp: Edition du 20 janvier 2013

Dounia News Revue de presse hebdomadaire

[Maroc](#) [Belgique](#) [Europe](#) [Agenda](#)

Edition du 20 janvier 2013

En Bref

L'UE Maroc
Programme d'appui

l'UE veut vulgariser les programmes de soutien aux réformes engagées par le Maroc. Des rencontres entre des médias marocains et les responsables de l'UE sont prévues la semaine prochaine à Bruxelles. Le soutien financier concerne les domaines santé, éducation et alphabétisation.

Mawlid
Le 24 janvier 2013

La fête commémorant la naissance du Prophète Muhammad, qui intervient le 12ème jour du mois « Rabi' Al Awal » de l'année Hégirienne 1434, sera célébrée le 24 janvier 2013.

Zone de liberté d'expression

Pourquoi toujours infliger un mauvais traitement à l'Afrique ?
Par BELHALOUMI Abdelrhani –Bruxelles

Ce n'est ni un phénomène nouveau, ni exceptionnel de voir l'islam et l'Afrique associés à une mauvaise représentation dans les médias occidentaux. La distorsion de leur image dans les médias influe négativement sur l'amitié entre les peuples, sur le développement et facilite toutes les interventions. L'image projetée de l'Afrique est de type apocalyptique : sida, sécheresse, famine, coups d'Etat, corruption, guerres interethniques, et dernièrement le terrorisme. On ne parle jamais de la richesse humaine et culturelle, des richesses sur ce continent, de l'or, de l'uranium, de l'eau etc... Comment peut une poignée de journalistes couvrir 54 Etats et plus de 28 millions de km² en Afrique ?. Beaucoup de médias n'affectent qu'un seul correspondant pour toute l'Afrique*.

Lire la suite :

Le Maroc N° 1 en Afrique



Selon le ministre de la Communication, le Maroc est au premier rang au niveau africain en matière d'accès à Internet et 36ème au niveau mondial en matière d'utilisation du réseau social Facebook. Source : InfoMédiaire

Région bruxelloise droits de succession



La Région bruxelloise a les moyens de supprimer les droits de succession dus par le conjoint survivant sur l'habitation de résidence. La réforme figure dans l'accord de majorité. Vanhengel explique que beaucoup de conjoints ont de la peine à payer ces droits.

pensions plus lourdement taxées



Mauvaise surprise pour des milliers de retraités, qui ont constaté que leur pension avait été amputée de 50 euros. Sans le moindre avertissement. Cela concerne uniquement les pensionnés qui ont travaillé à l'étranger.

MRE

Baisse des transferts



L'Office des changes du Maroc vient de publier les chiffres concernant les recettes des MRE. Une année 2012 marquée par une baisse des transferts des MRE, 56,30 MMDH. Un chiffre inférieur à ce qui a été enregistré en 2011, soit un recul de 4 %.

[mauvais-traitement-a-lafrique/](#)

La Françafrigue et la guerre sans image

Par BELHALOUMI Abdelrhani -Bruxelles

François Hollande a endossé son rôle de chef de l'armée et a décidé d'engager l'armée française au Mali après avoir obtenu la collaboration de l'Algérie, sans laquelle les opérations lancées n'auraient aucune chance d'aboutir. La réponse du groupe terroriste Aqmi ne s'est pas fait attendre. Il y a eu t la spectaculaire prise d'otage sur un site gazier considéré comme poumon économique de l'Algérie . L'intervention militaire au Mali a débuté le 11 janvier. Et six jours plus tard, l'Algérie a lancé un assaut contre le groupe terroriste qui retenait plusieurs otages algériens et étrangers. Le bilan de cette opération s'est soldé par la mort tragique de beaucoup d'otages, et des difficultés sur le plan diplomatique pour l'Algérie.

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2013/01/19/la-francafrigue-et-la-guerre-sans-image/>

Que sont devenus les droits constitutionnels des Marocains Résidant à l'Etranger ?

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 16 janvier 2013

A l'initiative de plusieurs associations et en présence de nombreux cadres, il s'est tenu, ce 12 janvier 2013 à Paris au Centre International Kellermann (Paris 13), une rencontre-débat qui s'est fixée trois thèmes :

1. Mise en œuvre des droits civiques accordés aux Marocains Résidant à l'Etranger (MRE) par la Constitution de 2011 (articles 16-17-18 -30 -163) ;

Abonnement

Votre email



prévus par cette même Constitution, et à leur tête le CCME (article 163),

3. La gestion ministérielle et institutionnelle des dossiers MRE.

Lire la suite :

<http://akhbardounia.wordpress.com/2013/01/17/que-sont-devenus-les-droits-constitutionnels-des-marocains-residant-a-letranger/>

LES MAROCAINS EN HOLLANDE ET LA REMISE EN CAUSE DE LEURS DROITS SOCIAUX : RÉPONSE À L'AMBASSADEUR DES PAYS-BAS À RABAT

Par Abdelkrim Belquendouz

Universitaire à Rabat, chercheur spécialisé en migration

Dernièrement, le gouvernement néerlandais a pris une série de mesures visant à remettre en cause un certain nombre de droits acquis sociaux des travailleurs marocains immigrés aux Pays-Bas et de leurs familles restées ou retournées au Maroc. Ces mesures unilatérales, qui s'inscrivent dans le cadre des politiques injustes néo-libérales, ont suscité un tollé de protestations en Hollande même et de plus en plus au Maroc.

Face à cette montée au créneau et pour essayer de calmer le jeu, l'Ambassadeur des Pays-Bas à Rabat a publié notamment sur Facebook, un communiqué destiné à l'opinion publique marocaine en général et aux catégories directement concernées par ces mesures en particulier. Nous citerons intégralement le point de vue du diplomate néerlandais qui incite lui même à la discussion et au débat, avant de formuler un certain nombre de reflexions et de commentaires qui s'imposent selon notre analyse.

<http://akhbardounia.wordpress.com/category/abdelkrim-belquendouz/>



Projet FACE Maroc: Création de 236 entreprises par les MRE

La fondation IntEnt aux Pays-Bas, l'Agence française de Développement, le CIM en Allemagne et IntEnt Maroc, ont organisé mardi, la cérémonie de clôture du projet "Faciliter la Création d'Entreprises au Maroc grâce à la mobilisation de la diaspora marocaine installée en Europe" (FACE Maroc), lancé depuis 2009. Le projet est cofinancé par l'Union européenne.

Financé à hauteur de 67,14% par l'Union européenne, FACE Maroc est un projet qui vise la contribution au développement économique durable et à la création d'emplois au Maroc, à travers l'encouragement de la diaspora marocaine, installée en Europe, à transférer son savoir-faire acquis dans les pays d'accueil vers le Royaume. Une initiative qui s'appuie sur le montage de projets économiques, notamment la création de PME et de TPE.

Lire la suite

http://www.aufaitmaroc.com/actualites/economie/2013/1/15/creation-de-236-entreprises-par-les-mre-2_203560.html?utm_source=daily_newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=aufait_newsletter#.UPZ41hOsCS0



Maroclear-CCME : Chérie, où as-tu mis l'argent public ?

Depuis le 20 février 2011 et le mouvement éponyme, les révélations sur la mauvaise gestion de l'argent public s'enchaînent. La bonne gouvernance, la transparence et la reddition des comptes étant devenues des principes constitutionnels entre-temps, il est de notre devoir de vous révéler le dernier épisode de la série #Chérie, où as-tu mis l'argent public ?



L'autre exception marocaine

Nous revenons cette semaine sur le baisemain royal avec une position plus tranchée que jamais : stop, baraka, assez ! Comme vous pouvez le lire en pages intérieures (le dossier de couverture intitulé "Baraka ! Baisemain royal" sera mis en ligne sur notre site jeudi 24 janvier 2013), nous avons tenté de comprendre la nature du geste, sa signification, son histoire. Nous avons demandé à des chercheurs et à des décodeurs du geste politique, voire protocolaire. Nous avons aussi interpellé des religieux et des hommes de foi. En gros, nous avons examiné la portée politique, historique et sociologique de ce rituel. Il en ressort que ce "geste", qui est profondément enraciné dans les rapports qui lient le peuple à la monarchie, est avant tout une marque de respect (pour le monarque) et un honneur (pour celui qui lui embrasse la main). Evidemment. Mais l'erreur serait d'en rester là. Cette lecture normative présente en effet un lourd handicap : elle est figée dans le temps. Au moment où le code du baisemain a été inventé, avec ses multiples significations et, si l'on ose dire, toute sa fonctionnalité, le monde était encore féodal, la notion d'égalité entre les hommes n'existe pas, la communication et le souci de l'image d'un pays ou d'un souverain étaient une hérésie, et le Maroc était une agrégation de tribus qui prêtaient allégeance à un seigneur, le roi, qui régnait sur le bled makhzen et multipliait les harkas pour tenter de pacifier le bled siba. Le baisemain est un geste brutal qui correspondait à un monde en état de guerre permanente. Sociologiquement, il consacrait le principe de l'asservissement des peuples-esclaves et de la déification de ses maîtres-protecteurs. Ce monde n'existe plus, fort heureusement !

<http://www.telquel-online.com/Editorial/L-autre-exception-marocaine/554%20>

<http://www.yabiladi.com/articles/details/14950/serie-marocaine-buzze-cherie-as-tu.html>

Belgique



Bart De Wever : "Je n'ai aucun problème avec les musulmans"

"Les musulmans ont leur place à Anvers. Il n'y a que le fondamentalisme qui me pose problème" déclare le bourgmestre d'Anvers Bart De Wever suite à une question concernant le grand nombre de membres du Vlaams Belang sur les listes de son parti.

"L'Islam, ni la présence de cette religion dans notre ville, ne me posent problème. Les musulmans ont leur place à Anvers tout comme les autres habitants ayant une autre croyance. Seul le fondamentalisme me pose problème. N'importe lequel d'ailleurs, de quelque religion ou philosophie que ce soit".

http://www.levif.be/info/actualite/belgique/bart-de-wever-je-n-ai-aucun-probleme-avec-les-musulmans/article-4000233197334.htm?nb-handled=true&utm_medium=Email&utm_source=Newsletter-14/01/2013&utm_campaign=Newsletter-RNBDAGLV

[Haut](#)



Le "helpdesk" du Forem délocalisé au Maroc

mardi 15 janvier 2013 à 07h45La gestion du software informatique du Forem, le service public wallon de l'emploi et de la formation, est en partie délocalisée au Maroc, a regretté lundi le député wallon Manu Disabato (Ecolo), déplorant une menace de dumping social. Interrogé au parlement wallon, le ministre de l'Emploi André Antoine (cdH) a regretté cette situation "fâcheuse", bien que légale. Il réclamera des clauses sociales à l'avenir.

http://www.levif.be/info/actualite/belgique/le-helpdesk-du-forem-delocalise-au-maroc/article-4000233541492.htm?nb-handled=true&utm_medium=Email&utm_source=Newsletter-15/01/2013&utm_campaign=Newsletter-RNBDAGLV

Europe

[Haut](#)



3 actifs sur 10 victimes de discrimination au travail

Selon le baromètre réalisé pour le Défenseur des droits et l'OIT, la crise et la détérioration de la situation sur le marché de l'emploi ont une forte influence sur la fréquence des discriminations dans le travail.

Environ trois actifs sur dix déclarent avoir été victimes d'au moins une discrimination au travail et la grande majorité estime que la crise augmente le risque d'être touché, selon un baromètre réalisé par l'Ifop et rendu public lundi 14 janvier.

<http://www.challenges.fr/france/20130114.CHA5062/3-actifs-sur-10-victimes-d-au-moins-une-discrimination-au-travail.html>



Service à la communauté pour les hommes, les femmes et les étrangers

Avenir suisse propose de mettre en place un service à la communauté obligatoire pour tous les habitants de ce pays qu'ils soient des hommes, des femmes ou des étrangers. Cette proposition maîtresse du centre de réflexion libéral, financée par le monde économique, va être présentée mercredi à Zurich, révèle aujourd'hui le *Blick*. Le plus nouveau est que les étrangers aussi devraient être impliqués dans ce processus, mais seulement dans la partie civile de ce projet et non pas sur le versant militaire. C'est une manière de mieux les intégrer dans la société suisse. Et d'une manière générale, Avenir suisse



Bienvenue à la mosquée : la réponse des musulmans

Trois mois après l'occupation de la mosquée de Poitiers par des militants d'extrême-droite, la communauté musulmane y a accueilli hier des centaines de visiteurs.

Une large banderole « Bienvenue à la mosquée » encadre l'entrée de la salle de prière provisoire, rue de la Vincenderie. Si les panneaux « femmes » et « hommes » sont restés en place, pour cette journée portes ouvertes, les autorités musulmanes ont renoncé à séparer les sexes comme cela se fait pour le culte.

[http://www.lanouvellerepublique.fr/Vienne/communes/Poitiers/n/Contenus/Articles/2013/01/13/Bienvenue-a-la-moskee-la-reponse-des-musulmans](http://www.lanouvellerepublique.fr/Vienne/communes/Poitiers/n/Contenus/Articles/2013/01/13/Bienvenue-a-la-mosquee-la-reponse-des-musulmans)



Bruxelles doit mettre un terme au commerce des armes avec Israël

Malgré les débats menés à ce sujet surtout depuis l'hiver 2009, malgré les propositions de lois, la région bruxelloise n'a pas encore pris de décision interdisant tout commerce d'armes avec Israël. Les

différents rapports officiels indiquent que ce commerce se poursuit.

Notre ville-région ne doit pas soutenir l'occupation et la colonisation illégales de la Palestine en vendant ou achetant du matériel d'armement à Israël, ce qui lui permet directement ou indirectement de perpétuer cette politique maintes fois condamnée.

Cet embargo est une mesure pratique et politique. Elle conduira notre région et notre pays à adopter une position favorisant l'établissement d'une paix juste et durable, conditionnée par la fin de l'occupation et de la colonisation israélienne de la Palestine, le démantèlement du mur implanté en Cisjordanie, la reconnaissance des droits fondamentaux des citoyens arabo-palestiniens d'Israël et le respect des droits des réfugiés palestiniens tels que reconnus par la résolution 194 de l'ONU.

SIGNEZ LA PETITION :<http://www.intal.be/fr/node/11345>



France. Conditions de vie des personnes âgées immigrées: une priorité pour l'Acsé

Mardi dernier 8 janvier, la présidente de l'Acsé (Agence nationale pour la cohésion sociale et l'égalité des droits), Naima Charai, était en visite dans une résidence sociale Adoma à Colombes. C'est aux côtés notamment de Faouzi Lamdaoui, conseiller à l'égalité et à la

Agenda

Haut

Le dialogue culturel entre l'Europe et le Monde Arabe. Conférence conjointe Union européenne-Ligue des Etats Arabes

Cette conférence conjointe Union européenne-Ligue des Etats Arabe aura comme thèmes: i) l'éducation et la jeunesse : valeurs partagées; et ii) le rôle des médias et de la société civile dans le dialogue interculturel.

30.01.2013 à 09:00 heure locale

Lieu UNESCO Headquarters

adresse : 7, place de Fontenoy -

Salle XI

Langue de l'événement : English, French

Conférence

fatawas.be organise un SEMINAIRE de formation sur le thème de : « Les droits de succession en Islam et le legs Testamentaire ».

Contrairement à certaines idées reçues, les droits de succession selon l'Islam concernent aussi les musulmans d'Europe. Suite à une forte demande de la part de musulman(e)s et de professionnels soucieux de vivre dans le respect des règles imparties par Dieu, Fatawas.be organise un séminaire de formation sur ce thème.

Hassan Amdouni (Spécialiste en droit et fondements du droit musulman)

et

Mohamed El Mokadem (Spécialiste en Droit de succession musulmane)

Le Dimanche 3 février 2013 de 9h30 à 16h00

Event Networking : Entrepreneurs & YUMP vendredi 1er février

Vendredi 1 février 2013 de 19:00 à 23:30

Les Salons de la Boétie, 61 rue de la Boétie, 75008 Paris

Yump s'associe à SelectMaghreb pour une soirée autour de l'Entrepreneuriat et financement de projet.

Au programme de cet évènement Networking :

- Présentation de Yump
- Mise en avant de projets d'entrepreneurs format Elevator speech
- Cocktail dinatoire et Networking

Pour vous inscrire cliquez sur ce lien :

<http://selectmaghreb.com/reservation.html>

FESTIVAL DE DANSES ORIENTALES

Samedi 16 février 2013 à 19 h 30

Au Centre Culturel de Seraing

rue Renaud Strivay 44 à Seraing

Une vingtaine d'écoles regroupant plus de 200 danseurs vous feront découvrir plusieurs styles de danses classiques et folkloriques, mais aussi des chorégraphies originales mélangeant éléments de danses orientales et de danses du monde entier. Un festival cosmopolite, à l'image de notre société.

Vu le succès des années précédentes, nous vous recommandons de venir

Inscription : seminaire.heritage@gmail.com - 0488657057

Bonjour,

Après un franc succès au festival off d'Avignon de l'été dernier, « Je suis un prophète c'est mon fils qui l'a dit » sera présenté à l'Espace Magh les Jeeudi 31/01, Vendredi 1 & Luundi 4/02 à 20h00.

« Un pamphlet qui va d'anecdote en blasphème pour tourner la contrainte sociale en ridicule » (S.Bos. Libération juin 2012)

En partant d'une phrase sentencieuse dite par son fils lors d'un dîner, le comédien acrobate-mime, Abel Aboualiten, remonte jusqu'à son enfance marocaine exorciser ses traumatismes.

Afin de lire le communiqué de presse cliquez ici

<http://www.espacemagh.be/docs/CP%20Je%20suis%20un%20prophète>

CONTACTS PRESSE :

Laura MÉLARDY

02 274 05 22 | laura.melardy@espacemagh.be

Nawfal BEN MESSAOUD

02 274 05 13 ou 0489 84 89 08 | nawfal@espacemagh.be

Espace Magh - Rue du Poinçon, 17 - 1000 Bruxelles

www.espacemagh.be | www.espacemagh.tv

retirer vos places numérotées, à l'avance, au CCAPL, rue Henri Orban 1, à Grivegnée.

Les places payées sur le compte BE57 0013 5536 5135 (votre nom et le nombre de places en communication) au plus tard 5 jours avant le jour de l'activité

et non retirées seront à votre disposition à l'entrée, dès 18h.

P.A.F : 6 euros

3 euros pour les enfants de moins de 12 ans

1,25 euros pour Art. 27

Nagi SABBAGH Président

003243427884 - 0032497167909 - FAX: 003243413813

Email: info@ccapl.be - Visitez notre Website: www.ccapl.be

Message envoyé par Splio Free

Ce message a été envoyé par sarie@dounia-news.be à
veerle.solia@amsab.be.

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).
Splio Free, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.



